



Evangelischer  
Kirchenkreis  
Steinfurt  
Coesfeld  
Borken

## Bibelfliesen auf dem Sternschnuppenmarkt

**Ausstellung im Emsdettener August-Holländer-Museum zeigt verschollenes Kulturgut – Annähernd 100 Bibelfliesen zur Adventszeit**

**Emsdetten (Kreis Steinfurt), 3. Dezember 2012** – Ein Ausdruck volkstümlicher Frömmigkeit waren einst im deutsch-niederländischen Grenzgebiet die in blau und weiß gebrannten Bibelfliesen. In Emsdetten widmet sich jetzt eine Ausstellung im August-Holländer-Museum dem verschollenen Kulturgut. Gezeigt werden unter dem Titel „Mit Bilderfliesen durch die Bibel – Advents- und Weihnachtsgeschichten auf Fliesen“ in der Zeit vom 5. bis 16. Dezember annähernd 100 Originalkacheln und Posterabbildungen. Das Nordener Bibelfliesenteam um Pfarrer im Ruhestand Kurt Perrey und der Heimatbund Emsdetten laden zu der Werkschau ein. Einen Ausflug wert sind die Fliesenarbeiten aus dem 18. Jahrhundert allemal – einen besonderen Besuch ermöglicht der diesjährige Sternschnuppenmarkt, der am zweiten Adventswochenende (07.-09.12.2012) nach Emsdetten lockt.

Die Blütezeit der Bibelfliesen in Wohnhäusern begann im 17. und 18. Jahrhundert in den Niederlanden, nachdem kirchliche Abbildungen aus den Gotteshäusern des reformierten Königreichs entfernt worden waren. Durch den Nordseehandel gelangten die Bibelfliesen nach Norddeutschland und Dänemark. In leicht verständlicher Form sind Schlüsselszenen aus über 600 verschiedenen Bibelgeschichten dargestellt worden. Bibelfliesen bereicherten den Alltag der Menschen, da sie meistens in der Küche an der offenen Feuerstelle ihren Platz fanden. Mittlerweile hat Bibelfliesen-Kundler Kurt Perrey erste Fundstellen auch im Münsterland aufgetan. Zu den Besuchern der Ausstellung wird auch das Zweite Deutsche Fernsehen zählen. Das ZDF berichtet am Sonntag, 16. Dezember, in der Sendung „sonntags tv Leben“ um 9 Uhr über die Emsdettener Bibelfliesenausstellung.

*21 Zeilen à 80 Anschläge*



Evangelischer  
Kirchenkreis  
Steinfurt  
Coesfeld  
Borken

# Pressemitteilung

**Bildunterschrift:** Die Ankündigung der Schwangerschaft Mariens durch den Erzengel Gabriel - eines von vielen Bibelmotiven zur Weihnachtsgeschichte (Foto: Norder Bibelfliesenteam – Abdruck honorarfrei).

**Bildlink:** <http://bit.ly/UBFC67>

**Weiterführende Informationen und druckfähiges Bildmaterial erhalten Sie unter [www.der-kirchenkreis.de](http://www.der-kirchenkreis.de).**

## Hintergrundinformation

Der Evangelische Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken ist der flächengrößte Kirchenkreis auf dem Gebiet der Evangelischen Kirche von Westfalen (EKvW). Knapp 87.000 evangelische Menschen leben im westlichen Münsterland in 20 Kirchengemeinden. Zweimal jährlich kommen Delegierte aller Gemeinden sowie Ämter, Dienste und Werke des Kirchenkreises zur Kreissynode zusammen, um grundlegende Entscheidungen für den Kirchenkreis zu diskutieren und zu entscheiden. Zwischen den Synoden führt der von der Synode gewählte Kreissynodalvorstand mit dem Superintendenten als Vorsitzenden die Geschäfte des Kirchenkreises. Die zentrale Verwaltung des Kirchenkreises ist das zentrale Kreiskirchenamt in Steinfurt.

## Pressekontakt

Daniel Cord  
Ev. Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken  
Öffentlichkeitsreferat  
Bohlenstiege 34  
48565 Steinfurt  
Telefon: 02551 / 144-22  
Fax: 02551 / 144-21  
[oeffentlichkeitsarbeit@der-kirchenkreis.de](mailto:oeffentlichkeitsarbeit@der-kirchenkreis.de)  
[www.der-kirchenkreis.de](http://www.der-kirchenkreis.de)

---

Evangelischer Kirchenkreis Steinfurt-Coesfeld-Borken  
Öffentlichkeitsreferent Daniel Cord

[www.der-kirchenkreis.de](http://www.der-kirchenkreis.de)  
[www.das-kirchenportal.de](http://www.das-kirchenportal.de)

Kreiskirchenamt  
Bohlenstiege 34  
48565 Steinfurt

Tel.: 02551-144-22  
Fax: 02551-144-21  
E-Mail: [oeffentlichkeitsarbeit@der-kirchenkreis.de](mailto:oeffentlichkeitsarbeit@der-kirchenkreis.de)